
様式第４号（第１５条関係） 

 

会 議 録 
 

１ 附属機関等の会議の名称 

  令和３年度第１回美里町介護保険運営委員会及び美里町地域包括支援センター運営

協議会 

 

２ 開催日時 令和３年１０月１１日（月）午後２時から午後２時５７分まで 

 

３ 開催場所 美里町健康福祉センターさるびあ館 １階大広間 

 

４ 会議に出席した者 

（１）委員 

高橋文一委員長、清水五郎副委員長、櫻井道子委員、木村明子委員、戸部成子委員、 

黒沼篤司委員、 阿部まなみ委員 

（２）事務局（長寿支援課） 

  渡辺克也課長、須田真喜子課長補佐、相原浩子課長補佐、高橋ひろみ主幹兼包括ケア

係長、佐々木仁美介護保険係長、佐々木友香主事 

 （３）その他 

  なし 

 

５ 議題及び会議の公開・非公開の別 

 議題 

（１）地域密着型サービス事業所の更新等について 

（２）令和２年度美里町介護保険事業決算状況について 

（３）令和２年度美里町地域包括支援センター運営報告について 

（４）その他 

   

 会議の公開・非公開の別 

  公開 

 

６ 傍聴人の人数  

  ０人 

 

７ 会議資料 

  別紙のとおり 

 

８ 会議の概要 



渡 辺 課 長 

それでは、皆様お揃いでございますので、ただいまから、令和３年度

第１回美里町介護保険運営委員会及び美里町地域包括支援センター運

営協議会を開会いたします。  

はじめに、本日、玉手委員、原田委員、お二人の委員から都合により

欠席との御連絡をいただいておりますので、御報告させていただきま

す。次に、美里町介護保険条例第１７条第２項及び美里町地域包括支

援センター条例第１４条第２項の規定により、委員の半数以上の出席

が必要となっておりますけれども、本日過半数の委員の御出席をいた

だいてございますので、会議開催の要件を満たしておりますことを御

報告させていただきます。 

次に、次第の２、会議録署名人及び会議録書記の選出でございます。

町で定めてございます附属機関等の設置及び運営に関する指針に基づ

き、会議録を作成して公開することを定めてございます。会議終了後、

事務局におきまして会議録を作成し、委員の中から会議録署名人とし

てお二人を選出しまして、内容を御確認後、御署名をいただいた上で、

会議録を公開したいと考えてございます。本日の会議録署名人と会議

録書記の選出はいかがいたしましょうか。 

（高橋委員長より事務局から案を提案するよう意見あり。） 

はい。それでは事務局から提案をさせていただきます。会議録署名

人につきましては、本日御出席の清水五郎副委員長、戸部成子委員の

お二人にお願いできたらと考えてございます。提案をさせていただき

ます。また、会議録書記につきましては、事務局の長寿支援課佐々木友

香主事が務めることで提案をさせていただきます。よろしいでしょう

か。 

（はいとの声あり。） 

はい、ありがとうございます。 

それでは、会議録署名人のお二人には、会議録の作成後、事務局から

御連絡をさせていただいた上でお伺いさせていただきたいと思ってお

ります。どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、美里町介護保険条例第１７条第１項及び美里町地域包括

支援センター条例第１４条第１項の規定により、会議の代表者が会議

の議長となることを定めておりますので、高橋委員長を議長といたし

まして、会議を進めていただきます。 

高橋委員長、よろしくお願いいたします。 

高 橋 委 員 長 

皆さん、こんにちは。今日はお忙しいところお集まりいただきまし

てありがとうございます。貴重なる時間です。早速会議を始めさせて

いただきます。 

（１）議事としまして、地域密着型サービス事業所の更新等につい

て、事務局よろしくお願いします。 



須田課長補佐 

それでは、議事の１番目でございます。資料１となってございます。

御覧いただきたいと思います。 

～（１）地域密着型サービス事業所の更新等について【資料１】につ

いて説明～ 

高 橋 委 員 長 

はい、ありがとうございます。後からでもかまいませんので、御異

議、御質問があればお願いします。 

（なしの声） 

次、２番に入ります。令和２年度美里町介護保険事業決算状況につ

いて、事務局よろしくお願いします。 

佐 々 木 

介護保険係長 

はい。それでは、（２）令和２年度美里町介護保険事業決算状況につ

いて説明いたします。 

～（２）令和２年度美里町介護保険事業決算状況について【資料２】

について説明～ 

高 橋 委 員 長 
はい、ありがとうございました。何か今の説明で疑問点、気づいた点

ありますか。 

清水副委員長 

 １１ページの②、施設介護サービス利用者数ですが、いなほの里、み

さとの杜翔裕園の定員は何名なのでしょうか。定員何人に対して何人

申し込みがあって、何人ぐらい待機になっているのでしょうか。定員

がわからないと申込数及び待機者数が多いのか少ないのか現状がつか

めませんので、お伺いします。 

渡 辺 課 長 
特別養護老人ホームいなほの里でございますが、定員が８０人です。

それから、みさとの杜翔裕園ですが、定員６０人でございます。 

高 橋 委 員 長 もう既にこれは満床になっているわけですか。 

渡 辺 課 長 はい、どちらも満床となっています。 

高 橋 委 員 長 
はい、わかりました。 

ほかに。はい、どうぞ。 

櫻 井 委 員 
国の介護保険施策の方向性は在宅での介護を進めていると思います

が、町の体制整備はどのように進んでいますか。 

渡 辺 課 長 

町が保険者として行わなければならないことは、必要なサービスを

住民の方々に提供できるように、サービスメニューをそろえて整備し

ていくことであると認識しております。先ほどお答えしたように、特

養は待機者のいる状態が続いておりますが、ケアマネジャーが中心と

なって、他のサービスを利用しながら利用者に応じた適切なサービス

が提供されていると思っています。施設サービス、在宅サービス、地域

密着型サービスなどメニューも多々ありますが、保険者が責任をもっ

てサービス基盤の整備を行わなければならないものと考えております

ので、介護保険事業計画に基づきまして、利用者の方の希望に沿うよ

うに引き続き進めていきたいと考えております。 

高 橋 委 員 長  ほかに、何か。はい、清水委員さん。 

清水副委員長 １２ページですが、令和２年度決算のまとめです。これ見て感じた



のですが、いわゆる計画に沿った決算数値だと思いますが、ああ良か

ったねって、これで満足だと安心していいのだろうかと感じました。

満足することのないように、取り組んでいく必要があるのではと感じ

ました。計画は、時代に対応できるような取り組みが必要ではないか

感じました。ぜひより良いサービスを提供するように期待していると

ころです。それからもう１つ。最後の行の「発見」という表現を、「指

導を強化していく」とかにした方がよいかと思います。 

高 橋 委 員 長 

みなさん、よろしいですか。 

（はいの声） 

ほかに、御意見ありませんか。 

（なしの声） 

はい、それでは次に入らさせていただきます。議事（３）令和２年度

美里町地域包括支援センター運営報告について、事務局よろしくお願

いします。 

高 橋 主 幹 兼 

包括ケア係長 

～（３）令和２年度美里町地域包括支援センター運営報告について

【資料３】について説明～ 

高 橋 委 員 長 

 はい、ありがとうございました。委員の皆様、どうでしょうか、今の

報告を聞いて感じた点、気づいた点、疑問な点。ありませんか。 

 はい、どうぞ。 

清水副委員長 
 ２ページです。④地域介護予防事業、その中に対象として健康協力

員ってありますね。どんな方ですか。 

相原課長補佐 

 健康協力員につきましては、地区の行政区長さんから推薦をしてい

ただきまして、地域の健康増進のための活動をする委員さん方です。

各地区、世帯数に応じての人数となっています。健康協力員につきま

しては、所管しているのが健康福祉課になっておりまして、普段は健

診の申込書の配布や、地域の方を集めて健康づくりの勉強会を開いた

りしております。そのような仕事の内容ですので、こちらとしてもぜ

ひ介護予防について学んでいただき、活動していただければと思いま

した。 

清水副委員長 わかりました。 

高 橋 委 員 長 ほかにありますか。はい、どうぞ。 

阿 部 委 員 

１５ページの課題のところに、例えば一番最初に御説明いただいた

要介護・要支援認定者数を増やさないとか、給付費の抑制をする等の

目標値はありますか。 

相原課長補佐 

現状から成功要因に取り組む事務事業までが、町の総合計画の内容

となっております。質問のありました課題に対してのそれぞれの指標

は細かく設定しておりませんが、大きく一つ指標を設けておりまして、

要介護認定等を受けていない人の割合を指標とさせていただき、７３

パーセントで維持というところで設定をしておりました。 

阿 部 委 員 認定を受けない方々が７３パーセントということですね。１つ１つ



の事業の目標値があると事業評価がしやすいと思います。介護予防で

は、要介護１と認定を受けてから１０年要介護１で変わりなかった人

が何人いてとか、区分変更となった人が何人いてとか、そのような数

字があると評価しやすいのではないかと、それぞれの課題と事業評価

の内容をお聞きして感じたところでした。 

高 橋 委 員 長 
 はい、ありがとうございました。今後ぜひ活用できる数字等があれ

ば、ぜひ明示していただくよう、よろしくお願いしたいと思います。 

阿 部 委 員 

先ほどの事業評価の中に大勢の人を集めて行う事業には限界がある

と書いてありましたが、自宅でオンライン等々で介護予防等を、画面

の向こうでやっているような取組等の検討をされている市町村もあり

ますが、美里町の方ではそういうＩＣＴを導入していくような取組の

お考えはありますか。 

相原課長補佐 

 ＩＣＴの全町域的な導入は、今回の８期計画の中では検討しており

ません。それに担うものとしてやっているのが、講演会を開催した場

合、そのＤＶＤを撮って、貸出してほしいという方に貸出をするとか、

あとは YouTube に介護予防の体操をアップしたりしておりました。今

後については、いきいき１００歳体操のＤＶＤを美里町独自のものを

作りまして、広く行っていただけるように周知を図っていきたいと考

えております。 

阿 部 委 員 はい、ありがとうございます。 

高 橋 委 員 長 

議題３までいきましたので、（４）としまして、委員の皆様何かござ

いましたらお願いします。 

（なしの声） 

はい、なければ事務局からありますか。 

須田課長補佐 

それでは、事務局から委員の皆様に御連絡でございます。委員の皆

様の任期についてでございます。委員の皆様の任期につきましては、

平成３０年１１月１日から令和３年１０月３１日の３年間となってご

ざいます。つきましては、御参集をいただきまして委員会、協議会を開

かせていただくのは本日のこの会議が最後となります。委員の皆様、

ありがとうございました。 

高 橋 委 員 長 
 ありがとうございました。ほかになければ、議事は終了させていた

だきます。事務局へお返しします。 

渡 辺 課 長 

 はい、高橋委員長、ありがとうございました。ただいま担当から申し

上げましたけれども、委員の皆様におかれましては、この３年間、それ

ぞれのお立場から貴重な御意見、御提言を頂戴したところでございま

す。今年の３月に策定いたしました美里町高齢者福祉計画・第８期介

護保険事業計画の基本理念、いきいきと暮らせる健やかで安心な共生

の町、これを実現するために皆様方の御意見等も踏まえまして、各事

業を実施してまいりたいと考えてございます。私からも御礼を申し上

げたいと思います。ありがとうございました。 



 以上を持ちまして、令和３年度第１回美里町介護保険運営委員会及

び美里町地域包括支援センター運営協議会を閉会とさせていただきま

す。委員の皆様、本日はありがとうございました。 

 

 

会議の経過を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。 

 

    令和  年  月  日 

 

                署名委員                

 

                署名委員                

 


